

Jornadas: Ley contra el uso de signos religiosos en la escuela pública francesa, ¿era necesaria?

Transcripción del discurso de clausura

Doña Dulce Gallego Canteli (Concejala de Políticas de Igualdad del Ayuntamiento de Gijón)

Te felicito Sophie, gracias por estar en Gijón y por las cosas tan interesantes que nos has aportado, y lo mismo digo a Amelia; es un lujo haberos tenido en este debate. Este debate es un proceso que iniciamos hace dos años en unas jornadas en que las mujeres de las asociaciones de Gijón debatieron sobre multiculturalismo, interculturalidad y globalización; un proceso que continuamos en la Escuela de Feminismo Rosario Acuña, donde hablamos de Feminismo, globalización y democracia. Es un debate que no damos por cerrado y que englobamos en la idea, que todas aquí podemos compartir, de que el feminismo es un movimiento de arco muy amplio; entre sus señas de identidad está el internacionalismo, es decir los problemas que aquí no son pero que son en el país de al lado. Los problemas que las mujeres tienen en otros lugares del mundo son también nuestros problemas y, en este sentido, esperar que lo salido de estas jornadas, de los debates que aquí se produjeron, sirvan para fomentar esa red, esa tela de araña que permita llevar esto a otras mujeres y seguir buscando cuáles son los mejores elementos para que no se produzcan situaciones no deseadas.

Se ha hablado de la integración social de la población inmigrante, que es un problema que hay que abordar, y cuando nosotras hablamos del Estado de bienestar y de cómo extenderlo y mantenerlo un elemento clave es cómo se recepciona a las poblaciones inmigrantes. Otro elemento clave es la construcción de la ciudadanía europea desde nuestros parámetros de modernidad y cómo compartirla con aquellos que vienen de otros lugares a vivirlo dentro de esas fronteras de la nueva Europa que todos queremos construir.

Os agradezco vuestra presencia en estas jornadas organizadas por la Tertulia Feminista Les Comadres y la Asociación de Mujeres Progresistas “Sara Suárez Solís”, y os animo a todas a seguir trabajando en estos temas.